

Réflexion théologique sur l' Assassinat du Président Haïtien Mr. Jovenel Moïse

Dans la nuit du 6 au 7 juillet 2021, le pays s' était réveillé avec la triste nouvelle de l' assassinat de son président Jovenel Moïse en sa résidence privée a Pèlerin 5, une banlieue de la capitale haïtienne. Ce crime odieux et crapuleux a révolté les consciences nationale et internationale. Mais ce n' est pas pour la première fois dans l' histoire de notre pays natal que des criminels ont perpétré des assassinats présidentiels: Michel Cincinnatus Leconte assassiné le 8 Août 1912 à Port-au-Prince; Vilbrun Guillaume Sam assassiné le 28 Juillet 1915 à Port-au-Prince et récemment Jovenel Moïse assassiné le 7 Juillet 2021 à Pèlerin 5, une banlieue de Port-au-Prince.

A chaque fois qu' un acte barbare de cette envergure s' est produit dans notre nation, nous continuons à être ravalés au rang des bêtes de somme par des pays qui forment le concert des nations ou bien par le monde dit civilisé. Quand un crime odieux de cette dimension est commis, eh bien! quelqu' un ou quelqu' une doit en bénéficier. On a droit au moins de poser ces questions: A qui ce crime profite-t-il? Qui a permis aux soi-disant mercenaires colombiens de violer et de souiller le sol sacré Dessalinien avec toute impunité et avec aisance? Pourquoi la garde présidentielle est-elle sortie immaculée sans avoir été engagée dans aucun affrontement avec les soi-disant mercenaires colombiens afin de défendre et de protéger la sureté du président et celle de l' état haïtien? Souhaitons que ces questions-là seront repondues avec exactitude et en toute véracité dans les semaines ou mois qui suivent. Il faut que les coupables nationaux et internationaux soient identifiés et arrêtés cette

fois-ci afin d' empêcher que ces actes barbares soient commis sur le sol haïtien.

Notre pays est plongé dans une atmosphère immorale sans précédent. Le peuple sur le terrain est confus et ne sait que faire devant un tel état de fait. La situation du pays était mauvaise avant l' assassinat du president Moïse. Maintenant les choses s' empirent de jour en jour. Dans l' international, il y a une hypocrisie mordante qui divise les soi-disant pays amis d' Haiti. Nos pays amis sont entrain de jouer le jeu de l' innocence avec tact et précaution. Souhaitons qu' ils joueront leur rôle amical sans hypocrisie à l' égard d' Haiti.

Ce qui est étonnant et choquant c' est que les crimes d' assassinat perpétrés sur les présidents haïtiens restent et demeurent impunis. Les cours de justice nationale et internationale sont presque restés perplexes et impuissants devant ces crimes historiques contre le peuple haïtien. Les assassins de l' Empereur Jean Jacques Dessalines, de Cincinnatus Leconte, et de Jovenel Moïse sont encore au large, quoiqu' il en soit. Les politiciens haitiens ne cesseront jamais de verser le sang de leurs compatriotes tant qu' il n' y ait pas une prise de conscience nationale pour retourner à la civilité et à un dialogue national en vue de réconcilier les haitiens les uns avec les autres. Cette initiative de réconciliation ne sera pas possible si les agresseurs ne veulent pas présenter leur *mea culpa* pour que leurs victimes et les familles des victimes puissent leur tendre un rameau d' olivier. C' est là un premier pas vers une réconciliation nationale. Les Sud Africains l' ont fait avec Nelson Mandela avec la formation d' une commission de réconciliation et de justice nationale

lorsque Nelson Mandela ascendait au pouvoir en Afrique du Sud. Notre pays a besoin d' en faire de même.

Enfin, notre pays a besoin d' un renouvellement de valeurs nationales.

Il y a un auteur inconnu qui a bien défini ce renouvellement dont Haiti a besoin, en ces termes, “ *Le renouvellement de la classe politique ne consiste pas à remplacer des vieux par des jeunes, mais à renverser l' échelle des valeurs afin de remplacer l' immoralité par la moralité, la malhonnêteté par l' intégrité, la trahison par le patriotisme. Voilà le vrai renouvellement...* ”

Pour que cet esprit du renouveau puisse prendre racines dans notre fonctionnement social et devienne une réalité, nous qui sommes chrétiens, nous avons un rôle très important à jouer dans tout cela. Notre rôle à nous

c' est de continuer à prier le Bon Dieu jour et nuit afin d' aider nos compatriotes à sortir du marasme politique, économique et social dans lequel ils se trouvent enfoncés de jour en jour. Prions pour que notre chère patrie

s' en sortent à mains fortes et à bras étendus comme l' Eternel avait fait pour les enfants d' Israël. Avec Dieu, Haïti fera des exploits. Vive Jésus! Vive Haiti et Vive le peuple Haitien!

Merci beaucoup